
２０１９年７月１７日 

 

１学年保護者の皆さまへ 

伊 丹 市 立 伊 丹 高 等 学 校 

Ｐ Ｔ Ａ 会 長 上村 由美子 

１学年部部長 青 木  千 晶 

 

１学年保護者会だより 

 

 

 梅雨明けが待ち遠しい折、皆さまいかがお過ごしでしょうか。日頃はＰＴＡ活動へのご理解とご

協力をいただきありがとうございます。 

 さて、７月３日に開催された保護者会には、１００名と大勢の方にご参加いただきました。ご都

合により参加できなかった方もいらっしゃいますので、簡潔ではございますが、当日の内容を以下

の通りご報告いたします。 

 

●学校長挨拶 （野崎校長） 

本日はお集まりいただきありがとうございます。 

先日、本校生が交通事故に巻き込まれる事例が発生しました。加害者として事故を起こす側にな

らないのは当然として、今回のように普段からきちんと交通ルールを守っている者であっても事故

に巻き込まれることがあるということを踏まえ、どうかご家庭の方でも今一度、交通マナーについ

てお話いただけたら幸いです。 

本日は、進路の話が中心になります。秋には文理選択があります。夏休みにどのような職業があ

るのか各家庭で話をしてもらいたいと思います。 

また、大学入試も変わります。共通テストとなります。記述が加わり、知識だけでなく思考、判

断、表現が問われます。それに伴い、授業の中身も変わっていかないといけないですし、学び方も

変わらないといけないと考えます。英語も英検、GTEC 等外部試験が導入されます。そのような中、

数日前に TOEIC撤退が発表されました。情報に惑わされることなく、足元をしっかりと固めてくだ

さい。 

まずしっかりと授業を聞く。そして一定の成績を修める事が重要です。まずは、夏の懇談で担任

の先生と話し合って疑問点を出してもらうと良いと思います。保護者の皆さまのご協力のほど、よ

ろしくお願いいたします。 

 

●進路講演会 

「15年後を生き抜くための文理選択」 NPO法人 NEWVERYフェロー 倉部史記 様 

 

［１］15年後の社会はどうなる？ 

 ・高校生がイメージするライフプラン、誰の影響を受けている？ 

 ・2050年後の世界を意識しよう 

 ・進路選びから、進路づくりへ 

 

［２］進学後のリアル 

 ・もしも大学生が 100人の村だったら 

 

［３］文理選択の注意事項 

 ・基本的には、選び方は自由 

  ○好きな科目や得意な科目で決める ○学びたい学問から決める 

  ○就きたい職業から決める ○興味がある社会テーマや解決したい社会問題から決める 



 〈注意事項①〉将来、就きたい職業から考える場合 

   →・専門学校の場合は「本当にその仕事をやりたいか？」が大事だが、 

大学の場合は「本当にその学問を学びたいか？」がまず大事 

・大学の場合、「理系を選んだら理系の仕事にしか就けない」は誤解 

・医師、看護師、薬剤師などの医療系専門職や、技術者などは事実上、理系のみ 

・親が期待する職業が、本人に合っているとは限らない 

 

〈注意事項②〉「苦手科目」を避けようとする選択 

   →・大学の学部・学科は人文科学、社会科学、自然科学という３分類 

    ・英語はすべての学問でフル活用。入試では文系の学問でも実際には数学を多様 

「数学が苦手だから文系」といった消去法で文理を選んで後悔している学生も 

    ・文理どちらを選ぶのも良いが、「苦手な科目を避けよう」はＮＧ 

 

〈注意事項③〉やりたいことが見つからない人は？ 

   →・好きなこと、得意なことがなければ、「社会で困っている人」といった切り口も 

    ・やりたいことは、柔軟に考えても良い 

 

●各クラス担任から 

・１組担任 松本先生 

１組担任の松本海です。１組は男子が４名、女子が 36 名と近年まれに見る男女比となっていま

すが、男女とも性別の垣根を越えて仲のよさや元気よさ、明るさが目立ちます。文化祭では優勝賞

を獲得しました。エンディングでは「キャストの対応と英語を使ったコミュニケーションがよかっ

た」という講評の通り、自分たちの強みを活かして文化祭に取り組むことができたのは、たいした

ものだと感心しました。しかし、まだまだ改善点や課題が多くあるので、GCならではの行事や学校

全体での行事などを通して、成長してほしいと思います。 

 

・２組担任 小尾先生 

２組は積極的にコミュニケーションをとろうとする子が多く、にぎやかなクラスです。４月から

今まで一番変化を感じたのが文化祭のあとかたづけの時です。指示をされずとも、誰ひとり怠ける

ことなく暗幕をとり、掃き掃除、拭き掃除、ゴミの分別にいたるまで自分たちでサッと動いてやり、

大がかりな展示セットも 15 分足らずで片付けを完了していました。この数か月で子どもたちは状

況の判断をし、主体的に動こうとする力をより伸ばすことができたのかな、と思います。今後は目

標に向かって堅実に努力できるような指導を行って参りますのでご協力お願いいたします。 

 

・３組担任 津田先生 

３組を一言で言うと「マジメ」なクラスです。中学までの教育が生きている、大変良いクラスで

す。決められたことは何でも完璧にこなすクラスですが、高校、大学、社会と自ら考えて行動する

場面が今後増えていきます。そのような場面でも対応できるように、行事や学級通信にて「もっと

もっと！」を伝えています。今後の高校生活に於いて、生徒の本質を「もっともっと！」引き出し

ていきたいと考えています。 

 

・４組担任 太田先生 

男子が、かなり元気なクラスです。入学当初から男女の距離感が多少ありましたが、文化祭を通

して一気に縮んだと思います。「ストップモーション」は、1,000枚以上の画像を撮ってつなげてい

く作業で、大変地味で、労力も相当なものでした。撮影前に、キャラクターが作成終了していなけ

ればならなかったので、中盤からは、準備が急加速しました。文化祭という行事を通しての生徒た

ちの感想は、「ひとりでは何もできないが、みんなで協力することで素晴らしいものができるんだ」

「みんなの頑張りが認められて最優秀賞がとれて、喜びがいっそう増した」などがありました。一



番多かったのは、「協力することの大切さを学んだ」という感想です。初めての文化祭が「とって

も楽しかった」と言ってくれて、教師も大変嬉しく思いました。この素晴らしい行事と、経験を通

して、またさらに 4組がいろいろなことで努力できるクラスになれるようにサポートしたいと思い

ます。 

 

・５組担任 中村須美代先生 

オリエンテーション合宿のクラスレクで、グループでつくりたいクラス像を話し合い、そのクラ

ス像に日々の学習活動や文化祭を通して近づいていっていると感じています。文化祭では、文化委

員を中心に「縁日」をつくり、やぐらや提灯・鳥居の作成、ゲームの景品づくり、写真スポットづ

くり、壁画や当日のおもてなしなど、どれをとっても工夫と協力が必要でした。文化祭の役割や経

験から完成した達成感や話したことのない人と協力できたことを多くの生徒が感じており、成長に

つながったと感じています。生徒中心で後片付けも完了でき、メリハリをつけられたことにも感心

しました。生徒も担任も成長途上で至らない点も多々あるかと思いますが、ご協力よろしくお願い

いたします。 

 

・６組担任 樋口先生 

６組は静かで大人しいクラスで、最近では賑やかになってきましたが、最初１ヶ月半ほどは授業

間の休み時間もクラスメイト同士話さないくらい静かでした。しかし静かなばかりではなく、英語

の授業の発音練習やペアワークでは大きな声で元気に活動することができており、頑張る場面では

しっかり頑張ることが出来る子たちが多いです。積極性が低いところが課題で、特に男女はまだ打

ち解けていない雰囲気があります。６組の男子は勉強を頑張る子が多く、女子は雰囲気を盛り上げ

られる元気な子が多いので、積極的にコミュニケーションをとって、良い影響を与え合って、より

活気のあるクラスを作っていければと思っています。 

 

・７組担任 浦門先生 

クラスの雰囲気は良好であると感じています。休み時間はワイワイと楽しく、たまに授業中もそ

の雰囲気を引きずる時もありますが、おおむねメリハリのある学校生活が送れているのではと感じ

ています。また、優しい子が多いと感じます。入学式の時にクラスのみんなに伝えたことは、「社

会で必要とされる人材になろう」です。そのために「先生など大人には敬語を使う」「プリントな

ど物の受け渡しは両手で」「授業の挨拶は元気よく」など、当たり前の事ですが、社会に出てすぐ

に対応出来るような指導を心がけています。下半期は検定試験も本格化してきます。自ら進んで学

習することが必要です。そうする子もいますが、そういった生徒を増やす雰囲気作りがこれからの

課題です。 

 

●１学年主任 福村先生 

（１）今後の予定について 

９月 12日（木）７限に本校体育館にて、生徒・保護者対象に教育課程進路説明会を開催します。

案内は９月２日（月）生徒を通じて配付する予定です。 

 

（２）メール配信システムについて 

検討しておりました災害時のメール配信システムが導入されます。かかる費用については PTAよ

りご負担頂けることとなりました。7/19（金）の全校集会にて生徒に登録用 QR コードを印刷し

た用紙を配布する予定です。なお、この用紙は各人に個人用のものが配布されますので、他者の

手にみだりに渡らないよう大切に保管をお願いいたします。携帯電話を新しいものに替えた際の

再登録でも使用する重要な書類となります。 

 

（３）携帯電話について 

本校では持ち込み可ですが校内での使用は禁止しております。また、インスタグラム等でなりす



ましが発生しているようです。どうかご家庭の方でも今一度、携帯電話の使い方についてお話い

ただけたら幸いです。 

 

（４）２年時の修学旅行について 

 74回生の修学旅行は、ベトナム方面で計画しております。来年度の実施で６年目となります。 

 

（５）ご質問への回答 

①五合橋線に出る角へのミラー設置について 

これまでに市担当課へお願いした経緯がありますが、設置場所がなく実現は難しいとの回答が

ありました。そこで、路面に注意喚起の一旦停止を訴える大型の表示をしていただいておりま

す。さらに、南北の歩道を通行する歩行者、自転車利用者に注意喚起するプレートも支柱に設

置していただいております。今後とも生徒へ一旦停止の指導を徹底してまいります。ご家庭で

も交通安全指導の徹底に努めてくださいますようお願いいたします。 

 

②ロッカーの設置について 

これまでも、要望は多くありますが、教室内は狭いこと、廊下については避難路にも使用する

ことなど防災上の問題があり、実現が困難な状況です。 

 

③洋式トイレの増設について 

校舎２号館につきまして、和式から洋式にする改修工事を、今年度の冬休みから施行する予定

にしております。完成は１月末を見込んでおります。いましばらく、お待ちいただきますよう

お願いいたします。 

 

④年間行事予定について 

年間行事予定については、学校のホームページ内の 

「行事予定」 → 「平成 31年度年間行事予定（HP用）.pdf」に掲載しております。 

 

⑤定期考査の順位について 

考査点数一覧表にて１学期期末考査からお知らせします。 

 

 ⑥71回生就職先の外務省について 

  国家公務員採用試験（高卒程度）に合格し外務省に採用されました。合格のポイントは、２年

生夏休み明けから取り組んだ公務員採用試験対策による学力と、採用面接での熱意であったと

思います。 

 

（６）最後に 

74回生の取り組みは、保護者の皆さまのご協力があってこそ成果をもたらすと考えております。

これからもご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

保護者会の内容は以上です。 

 

 

 このたびは、多くの保護者の皆さまにご参加いただき、無事に終えることができました。学校生

活についてのお話、進路に関わるお話など、先生方から直接お聞きできる貴重な機会となりました。

当日ご協力いただきました、学年主任の福村先生をはじめ、各クラスの担任の先生方には、お忙し

い中大変お世話になりました。心よりお礼申し上げます。 


